
 

 

Protokoll 12. ordentliche Hauptversammlung 

  
 

Datum :           05. März 2016 

Ort / Zeit :              Restaurant Al-Ponte, Wangen an der Aare, 16 Uhr 

Anwesend :           gemäss Präsenzliste: 42 Mitglieder, absolutes Mehr 22 

Entschuldigt:  gemäss Absenzenliste  

 
 

01.  Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit                                                                                                                                                                 
Judith Wittwer eröffnet die Hauptversammlung um 16 Uhr. Urs Sahli verliest die erhaltenen 
Entschuldigungen. Da kein französisch sprechendes Mitglied anwesend ist, wird die 
Versammlung in Schweizer-Deutsch geführt. 
Die Mitglieder wurden schriftlich und rechtzeitig zur heutigen Versammlung eingeladen. Die 
Präsidentin stellt fest, dass die Versammlung damit beschlussfähig ist. 
Als Stimmenzählerin wird Monique Schaller gewählt. 
 

02.  Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

03.  Genehmigung des Protokolls der 11. ordentlichen Hauptversammlung 
Die Vorsitzende erklärt, dass das Protokoll im Westerner vom April 2015 publiziert wurde. Sie 
erkundigt sich, ob das Protokoll verlesen werden müsse. Dies wird nicht gewünscht. Das 
Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

04.  Jahresbericht der Präsidentin und dessen Abnahme 
Der Jahresbericht wurde auf der Homepage publiziert. Der Vizepräsident erkundigt sich, ob es 

Fragen zum Jahresbericht gibt, was nicht der Fall ist. Auf ein Vorlesen wird verzichtet. Der 

Jahresbericht wird mit Applaus und ohne Gegenstimme genehmigt. 
  

05.  Jahresberichte der Ressortleiter 
Die Jahresberichte der Ressorts Sport, Freizeit und Kurse, Öffentlichkeitsarbeit, Administration 
und Shop sowie der Jahresrückblick vom Freiberger Showteam wurden ebenfalls auf der 
Homepage publiziert. Die Vorsitzende erkundigt sich, ob Fragen bestünden oder ob gewünscht 
werde, dass diese Jahresberichte vorgelesen werden. Dies ist nicht der Fall. Die Jahresberichte 
werden ohne Gegenstimme angenommen. 
 

06.  Abnahme der Jahresrechnung 2015 
Der Kassier Ermando Imondi erläutert anhand der Erfolgsrechnung und der Bilanz die 
Jahresrechnung. Wir konnten erfreulicherweise einen Gewinn von Fr. 3‘808.19  verbuchen. 
Zur Jahresrechnung gibt es keine Wortmeldungen. 
In Vertretung der Rechnungsrevisoren verliest Felix Stampfli den Revisorenbericht. Die 
Revisoren beantragen der Versammlung, die Jahresrechnung zu genehmigen und den Kassier 
sowie den Vorstand zu entlasten. Die Jahresrechnung und die Bilanz werden ohne 
Gegenstimme angenommen, unter gleichzeitiger Décharge-Erteilung an Vorstand und Kassier. 
Felix  Stampfli spricht sein Bedauern aus über den Weggang von Ermando Imondi und lobt die 
saubere und übersichtliche Buchhaltung.  



07.  Festsetzung der Jahresbeiträge 
Der Vorstand schlägt vor, den Jahresbeitrag von Fr. 100.- wie gehabt zu belassen. Dem wird 
ohne Gegenstimme zugestimmt. 
  

08.  Festsetzung der Eintrittsgebühr 
Der Vorstand beantragt, dass auch 2016 keine Eintrittsgebühren erhoben werden. Dem wird 
ohne Gegenstimme zugestimmt. 
 

09.  Budget 2016 
Unsere neue Kassierin Erika Schmid erläutert das Budget 2016. Budgetiert ist ein 
Aufwandüberschuss von Fr. 7‘954.-. Hauptgrund für diesen Aufwandüberschuss ist die 
Abschreibung des Warenlagers auf einen Bilanzwert von Fr. 1.-. Das Budget wird einstimmig 
angenommen. 
 

10.  Kompetenzsumme des Vorstandes 
Dem Antrag des Vorstandes, die Kompetenzsumme auf Fr. 3'000.- zu belassen, wird von der 
Versammlung ohne Gegenstimme angenommen. 
 

11.  Wahlen des Vorstands 
a) Unsere Präsidentin Judith Wittwer stellt sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung. Sie 

wird mit grossem Applaus wiedergewählt. 
Bevor zur Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder geschritten wird, finden die Ehrungen von Urs 
und Ermando, unseren demissionierenden Vorstandsmitgliedern statt. Beide erhalten unter 
grossem Applaus ein Fotobuch „FM-Western Erinnerungen“ und eine Flasche Rotwein. 

b) Unser Vizepräsident und Kassier Ermando Imondi demissioniert. An seiner Stelle wird Janine 
Harnisch, Ressorts Freizeit und Kurse, als Vizepräsidentin mit grossem Applaus gewählt.  

c) Als Sportchefin wird Sandra Remund einstimmig und mit grossem Applaus neu in den Vorstand 
gewählt. 
Erika Schmid wird als Vorstandsmitglied bestätigt und wird neu die Kasse und die 
Mitgliederbetreuung übernehmen. Auch Katrina Ritter wird als Vorstandsmitglied wiedergewählt 
und wird weiterhin das Ressort Öffentlichkeitsarbeit betreuen. 
 

12.  Wahl der Rechnungsrevisoren und Ersatzrevisoren 
Felix Stampfli und Markus Wittwer stellen sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung. Ersatz 
Revisorin ist ebenfalls wieder Therese Rossini. 
  

13.  Jahresprogramm 2016 
Janine Harnisch erläutert das Jahresprogramm. Sie fragt, ob weitere Anregungen und Wünsche 
für Kurse bestehen würden. Sophie Züblin meldet sich zu Wort und empfiehlt einen Kurs mit 
Martin Volesky, Bewegungstrainer nach Eckart Meyners. 
 

14.  Anträge der Mitglieder / des Vorstandes 
Der Vorstand beantragt, Urs Sahli als 1. Ehrenmitglied in den Verein aufzunehmen. Er war seit 
der Gründung von FM-Western im 2004 seit 12 Jahren im Vorstand tätig und erhält für seinen 
ausserordentlichen Einsatz einen grossen Applaus aller Anwesenden und eine gerahmte 
Urkunde „Ehrenmitglied von FM-Western“. 
Anschliessend wird auch Präsidentin Judith Wittwer für ihren bereits 12-jährigen unermüdlichen 
Einsatz als Vorstandsmitglied von FM-Western mit Blumen und einer Flasche Rotwein geehrt. 
 

15.  Verschiedenes 
Urs Sahli berichtet, dass an der BEA einige Änderungen geplant sind. Vor allem die 
Platzverhältnisse werden deutlich enger sein. Der Helferaufruf war erfolgreich, es meldeten sich 
zahlreiche Mitglieder bei Urs. 



Erika Schmid erwähnt, dass der Mitgliederbeitrag heute bar bezahlt werden kann und der 
Mitgliederausweis abgegeben wird. 
Katrina Ritter verweist auf den Online-Shop auf unserer neuen Webseite, wo unsere Artikel 
bestellt werden können. 
Felix Stampfli berichtet, dass das Showteam nun ein eigener Verein namens „Freiberger 
Showteam“ ist seit letztem Jahr. Es gab einige Turbulenzen im Team, derentwegen 
verschiedene Mitglieder ausgetreten sind. An der BEA und am Marché Concours Saignelégier 
finden im 2016 Auftritte statt. Das Team will nicht nur Quadrillen Reiten anbieten, sondern seine 
Auftritte abwechslungsreicher gestalten. Zum Mitmachen muss man nicht Mitglied sein. Der 
Mitgliederbeitrag beträgt Fr. 10.- pro Jahr. Die Trainings finden zurzeit vor allem in Thun statt, 
weil die jetzigen Mitglieder aus dieser Region sind. Der Schwerpunkt werden nach wie vor 
Westernreiter mit Freibergern sein, es ist aber durchaus möglich, dass auch andere Reitstile 
oder Pferderassen Gastauftritte mitmachen dürfen. 
 
Nachdem sich aus der Versammlungsmitte niemand mehr zu Wort meldet, beendet die 
Vorsitzende die Versammlung um 17.15 Uhr. 
 

16.  Ernennungen / Ehrungen 
Die Ehrung der High-Point und Reserve High-Point Champions wird von Erika Schmid 

durchgeführt. Katrina Ritter übernimmt das Fotografieren. 

Anschliessend sind alle Anwesenden zum Apéro eingeladen. Danach findet das gemeinsame 

fakultative Nachtessen statt. 

 

Für das Protokoll: Janine Harnisch 


